

# 12 octobre: Saint Carlo Acutis

**Texte de l'Évangile (Mt 5,13-16):** « Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ? Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens. Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux ».

---

*« Que votre lumière brille devant les hommes »*

Abbé Pablo CASAS Aljama  
(Sevilla, Espagne)

Aujourd'hui nous célébrons saint Carlo Acutis, connu comme le « cyber-apôtre » de l'Eucharistie. C'était un jeune qui avait compris très jeune que le vrai bonheur se trouve seulement en Dieu. « Celui qui mange ma chair et bois mon sang a la vie éternelle, et je le ressusciterai » (Jn 6,54) : Carlo, avec une foi simple mais profonde, a découvert dans l'Eucharistie son « autoroute vers le ciel », comme lui-même avait l'habitude de le dire. Charles ne se contentait pas d'assister à la messe, mais il adorait longuement Jésus présent dans le Saint-Sacrement, convaincu que la source de toute sainteté jaillit du Sanctuaire.

Il a mis sa passion pour la technologie au service de l'Évangile ("sel de la terre") en faisant une exposition numérique sur les miracles de l'Eucharistie qui continue à émouvoir les cœurs dans le monde entier. Cependant, son amour pour le Christ n'était pas séparé de son amour pour la Vierge Marie. Chaque jour il trouvait du temps pour prier le Rosaire, convaincu que cette prière était le chemin le plus sûr pour arriver au ciel. Pour lui, le Rosaire était comme un « GPS spirituel » qui le guidait dans son amitié avec Dieu et lui donnait la force pour vivre la charité au quotidien. Carlo savait que celui qui se confiait à la Mère ne se retrouvait

jamais désorienté.

En accord avec cette expérience, le Pape Léon XIV nous rappelait que le Rosaire n'est pas seulement une dévotion mariale, mais aussi un chemin profondément christologique, parce qu'il « condense en lui la profondeur de tout le message évangélique ». Cet enseignement illumine la vie de Carlo, qui ne voyait pas dans le Rosaire une répétition mécanique, mais une vraie rencontre avec Jésus à travers les yeux et le cœur de sa Mère.

Le témoignage de saint Carlo Acutis est d'actualité et représente un défi : au milieu de la culture numérique, il nous invite à mettre la technologie au service du bien, à redécouvrir la centralité de l'Eucharistie et à nous laisser guider par Marie sur le chemin de la sainteté : « Que votre lumière brille ainsi devant les hommes » (Mt 5,16).

### *Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui*

•

« Je suis heureux de mourir, car j'ai vécu ma vie sans perdre une seule minute à des choses qui déplaisent à Dieu » (Saint Carlo Acutis)

•

« Nous sommes aujourd'hui dans une culture nouvelle, profondément marquée et modelée par la technologie. Il nous revient – il vous revient à chacun – de faire en sorte que cette culture reste humaine » (Léon XIV)

•

« C'est de cette connaissance amoureuse du Christ que jaillit le désir de L'annoncer, d'"évangéliser", et de conduire d'autres au "oui" de la foi en Jésus-Christ. Mais en même temps se fait sentir le besoin de toujours mieux connaître cette foi » (Catéchisme de l'Eglise Catholique, n° 429)

### *Autres commentaires*

---

## « *La lumière du monde* »

Abbé Antoni CAROL i Hostench

(*Sant Cugat del Vallès, Barcelona, Espagne*)

**Aujourd'hui nous célébrons le "saint de la mondialisation" : Carlo Acutis. On se méfie beaucoup de la "mondialisation", quelque chose qui est en soi une grande opportunité pour les chrétiens. Le premier « mondialisateur » fut Jésus-Christ : avec son "mandatum novum" de la charité, avec la mission apostolique universelle et avec l'institution à perpétuité de l'Eucharistie.**

**Voyons la portée du plus grand commandement : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Mt 22,39), et le prochain c'est n'importe lequel de mes « prochains », peu importe qui il est et où qu'il soit. De plus, ce commandement – déjà connu dans l'Ancien Testament - a été redimensionné quand le Seigneur nous a donné la mesure de l'amour : « Comme je vous ai aimé » (Jn 13,34).**

**De plus, le Christ nous "envoie" pour être le "sel de la terre" et "la lumière du monde" : « Allez dans le monde entier et prêchez l'Evangile à toute créature » (Mc 16,15). Les Apôtres et les premiers chrétiens ont fait ce qu'ils ont pu à cette époque : au rythme de la marche, au rythme du cheval ou au rythme du bateau.**

**Vingt et un siècles plus tard, un apôtre "millenial" – notre saint Carlo Acutis -, a assumé le commandement du Seigneur avec deux grands moyens : internet et l'Eucharistie (en réalité, l'Eucharistie elle-même est le "premier internet" de l'histoire). Oui, avant qu'internet devienne populaire il existait déjà un grand réseau d'amour qui jaillit du Cœur ouvert du Christ : l'Eucharistie. Carlo a été un amoureux de l'Eucharistie. Et, parce qu'il partageait les désirs du Cœur de Jésus, il a utilisé internet pour diffuser la dévotion eucharistique. C'est pour cela que Carlo est connu comme le "cyber-apôtre millenial".**

**La diffusion de la Parole de Dieu court maintenant à la vitesse de la lumière. Ni plus ni moins ! l'Amour n'a pas de limites, ni d'espace ni de vitesse : c'est une question d'horizons, vastes comme le Cœur du Christ. En effet, une autre caractéristique de la vitesse de l'amour est le fait de « prendre l'initiative de faire quelque chose » : dès qu'elle a su la nouvelle, Sainte Marie a été la première à aller dans la maison de Zacharie pour aider sainte Elisabeth. Toi aussi tu peux prendre l'initiative d'être le premier à faire les choses, toujours avec la prière, et très souvent avec Internet.**